

あなたが依存症に飲み込まれるとき



鈴木さんの場合、公
務員の鈴木貴男さん
(仮名)20代)は盗撮を繰り返し、3回目の逮捕で常習として処分された。駅構内で女性利用客のスカート内をスマートフォンで撮影、大阪府迷惑防止条例違反で性依存は、依存症の中でもなかなか理解されにくい。被害も被害も「好きでやっている」と思われるがちだ。

公務員の鈴木貴男さん(仮名)20代)は盗撮を繰り返し、3回目の逮捕で常習として処分された。駅構内で女性利用客のスカート内をスマートフォンで撮影、大阪府迷惑防止条例違反に

性的な行動への依存は、俗に「性依存症」「セックス依存症」と呼ばれているが、世界保健機関の診断基準(ICD)では「性嗜好の障害」に分類される。痴漢や盗撮を繰り返すなど加害者になる一方、性暴力の被害者になることもある。

性依存は、依存症の中でもなかなか理解されにくい。被害も被害も「好きでやっている」と思われるがちだ。

痴漢や盗撮を繰り返す「加害者」もいれば、性犯罪の「被害者」も

痴漢や盗撮を繰り返す「加害者」もいれば、性犯罪の「被害者」も

問われたのだ。このとき西谷裕子弁護士とつながった。

西谷弁護士は鈴木さんの

ケースで医師の診断までは

求めなかつたが、ICDで

盗撮は「窃視症」という精

神疾患に分類される。

西谷弁護士は、もともと

罪を犯した人を一般社会に

更生させる「更生保護」に

関心があつた。実践する過

程で「治療的司法」にたどり着いたという。犯罪の背

景や原因に、福祉や医療の

不足や、被疑者に依存症な

どの問題がある場合、刑罰

を中心にするのではなく医

療や福祉、心理との連携に

よって再犯防止や更生を支

援していく考え方だ。これ

に弁護士の立場から取

り組んでいる。

「被疑者の生い立ちや生活歴、何が引き金にならぬのかを丁寧に聞き取ります。カウンセリングや、認知行動療法によるグループミーティングにつなげることもあります」(西谷弁護士)

鈴木さんの場合、公

務員一家で、型にはまつた

「安定志向の価値観」や

「道徳的な人生観」を押しつけられてきた。鈴木さん自身には発達障害の傾向があり、両親との衝突が絶えなかつた。思春期になると、大人との関係がうまくいかず、イライラした感情を性的に解消しようと盗撮をするように。就職後も大人関係のトラブルを抱え、盗撮を繰り返した。

鈴木さんは逮捕されるまで盗撮を繰り返し、やめられませんでした。このままやめられなければ、遅かれ早かれ刑務所に行かねばならず身の破滅につながるため、私の事務所に連絡がありました

「マザーハウス理事長の五十嵐弘志さんは、吉田さんと毎日のようにLINEで連絡をとり、行動をチェック。さらに支援態勢を整備するため、生活保護や障害者、保健所などの担当者を集め、話し合っていた。

「連絡用にスマートフォンを渡すと、吉田さんはアダルト動画のサイトにアクセスして、架空請求にあってしまった」(五十嵐さん)

吉田さんが性犯罪で服役を繰り返している間にデジタル環境は様変わり。簡単

「依存症は長期的に

待を受けてきた人は、成

後のアルコールや薬物の摂

取頻度が高くなるという複

数の研究報告もあります」

また依存症のなかには、

一見すると、自分を傷つけ

痛めつけているかのように

映るものが

ある。身体

をこわして

もお酒を飲

み続けた

「子ども時代にいじめや虐

待を受けてきた人は、成

後のアルコールや薬物の摂

取頻度が高くなるという複

数の研究報告もあります」

また依存症のなかには、

一見すると、自分を傷つけ

痛めつけているかのように

映るものが

ある。身体

をこわして

もお酒を飲

み続けた

「いじめや虐待、暴力によ

るトラウマは突然、何の前

触れもなく記憶のふたがあ

いて苦痛に襲われます。コ

ントロールできない痛みに

圧倒されたとき、一時的に

でも気をそらすには、トラ

ウマと同じぐらい強烈な刺

激が必要になるのです。

また、依存症は長期的に

カットを繰り返したり、大

量に食べて吐く摂食障害の

場合もそうだ。

「いじめや虐待、暴力によ

るトラウマは突然、何の前

触れもなく記憶のふたがあ

いて苦痛に襲われます。コ

ントロールできない痛みに

圧倒されたとき、一時的に

でも気をそらすには、トラ

ウマと同じぐらい強烈な刺

激が必要になるのです。

また、依存症は長期的に

カットを繰り返したり、大

量に食べて吐く摂食障害の

場合もそうだ。

「いじめや虐待、暴力によ

るトラウマは突然、何の前

触れもなく記憶のふたがあ

いて苦痛に襲われます。コ

ントロールできない痛みに

圧倒されたとき、一時的に

でも気をそらすには、トラ

ウマと同じぐらい強烈な刺

激が必要になるのです。

また、依存症は長期的に

カットを繰り返したり、大

量に食べて吐く摂食障害の

場合もそうだ。

「いじめや虐待、暴力によ

るトラウマは突然、何の前

触れもなく記憶のふたがあ

いて苦痛に襲われます。コ

ントロールできない痛みに

圧倒されたとき、一時的に

でも気をそらすには、トラ

ウマと同じぐらい強烈な刺

激が必要になるのです。

また、依存症は長期的に

カットを繰り返したり、大

量に食べて吐く摂食障害の

場合もそうだ。

「いじめや虐待、暴力によ

るトラウマは突然、何の前

触れもなく記憶のふたがあ

いて苦痛に襲われます。コ

ントロールできない痛みに

圧倒されたとき、一時的に

でも気をそらすには、トラ

ウマと同じぐらい強烈な刺

激が必要になるのです。

また、依存症は長期的に

カットを繰り返したり、大

量に食べて吐く摂食障害の

場合もそうだ。

「いじめや虐待、暴力によ

るトラウマは突然、何の前

触れもなく記憶のふたがあ

いて苦痛に襲われます。コ

ントロールできない痛みに

圧倒されたとき、一時的に

でも気をそらすには、トラ

ウマと同じぐらい強烈な刺

激が必要になるのです。

また、依存症は長期的に

カットを繰り返したり、大

量に食べて吐く摂食障害の

場合もそうだ。

「いじめや虐待、暴力によ

るトラウマは突然、何の前

触れもなく記憶のふたがあ

いて苦痛に襲われます。コ

ントロールできない痛みに

圧倒されたとき、一時的に

でも気をそらすには、トラ

ウマと同じぐらい強烈な刺

激が必要になるのです。

また、依存症は長期的に

カットを繰り返したり、大

量に食べて吐く摂食障害の

場合もそうだ。

「いじめや虐待、暴力によ

るトラウマは突然、何の前

触れもなく記憶のふたがあ

いて苦痛に襲われます。コ

ントロールできない痛みに

圧倒されたとき、一時的に

でも気をそらすには、トラ

ウマと同じぐらい強烈な刺

激が必要になるのです。

また、依存症は長期的に

カットを繰り返したり、大

量に食べて吐く摂食障害の

場合もそうだ。

「いじめや虐待、暴力によ

るトラウマは突然、何の前

触れもなく記憶のふたがあ

いて苦痛に襲われます。コ

</div

期的視点が必要だからだ。

「人は人のなかで回復します。人生を聞くところから

依存症の回復が始まる。吉

田さんは母親と同年代の女

性スタッフがいるど落ち着

いた様子を見せていまし

た。話を聞くと、彼は母子

家庭育ち。ほかのきょうだ

いより手をかけてもらえた

かったそうです。いまは苦

しいかもしれません、い

つ(NPOに)戻ってきて

もいいんです」(五十嵐さん)

加害者にこそ 治療が必要なワケ



東京保護観察所でも性犯罪加害者の更生プログラムを実施

務所などでは、認知行動療法という心理療法をベースにした「性犯罪者処遇プロ

グラム」を行っている。

性依存症を治療対象にす

る医療機関も出てきた。性

暴力加害者を性依存症とい

う医療の枠組みでとらえる

医療機関のひとつが、榎本

クリニック(東京都)だ。

繰り返す加害行為を「衝動

性で反復的な強迫的性行

動」に位置づけし治療を行

う。生活習慣を安定させ、

再犯防止のため、よりよい

人間関係を作り上げるために

のコミュニケーションスキル

のトレーニングも実施す

る。

「患者は逮捕起訴され刑事手続きの入り口段階の対象者が多い。家族や弁護士を通じて、問い合わせが多数あります」

こう話すのは同クリニックの精神保健福祉部長で、社会福祉士である、斎藤章佳さん。なぜ犯罪として刑罰を科すだけでなく、治療の対象となりうるのか? 「性嗜好障害という精神疾患の側面があると診断することで、家族の協力が得られますし、本人の理解が深まり、行動が変わるように促します」

これまでに対応した性依



受刑者が再犯するのを防ぐため、治療的司法支援団体と連携して取り組む

重複障害の有無を必ずチェックします」(斎藤さん)
加害者の陰には無数の被害者がいる。同クリニックでは、性犯罪被害者の治療やカウンセリングも行う。

「被害者は自暴自棄となり、不特定多数と性的関係を持つことがあります。自分には価値がないという思

いに苛まれていますが、性交渉中は相手から大切にさ

れています。このよう

な性依存症の場合、自殺や

自傷のリスクとも密接です」

これまでに対応した性依

存症の当事者は2000人を超える。うち、痴漢が約800人で最多。次いで盗撮が約400人、強制性交が約200人、児童性愛が約150人だという。ただし、診断書や裁判目録だけの依頼は断っている。

「性犯罪全體では顕見知りへの性暴力が7割ですが、

ただ、性暴力が7割ですが、

当院の患者の場合、見知らぬ相手への加害を繰り返してきました。人たちが対象。当院の調査では、逮捕歴は平均5回以上。問題行動の開始から逮捕までにかかる年数は平均して痴漢が8年、盗撮が7・2年、児童性愛は14年です。子どもが被害者の場合、何をされたのか理解できず、成長したあとに被害を思い出すこともあります。痴漢や盗撮の場合は一見、問題のなさそうなサラリーマン男性が多い一方で、小児性加害者は何らかの障害を抱えるケースもみられます。発達障害の診断がつかないグレーゾンのケースも少なくない。初診では、

5回以上。問題行動の開始から逮捕までにかかる年数は平均して痴漢が8年、盗撮が7・2年、児童性愛は14年です。子どもが被害者の場合、何をされたのか理解できず、成長したあとに被害を思い出すこともあります。痴漢や盗撮の場合は一見、問題のなさそうなサラリーマン男性が多い一方で、小児性加害者は何らかの障害を抱えるケースもみられます。発達障害の診断がつかないグレーゾンのケースも少なくない。初診では、

接客業の田上真由奈さん(仮名)は25歳のとき、「人と話せることは楽しいんだ」と思うようになり、親しみを感じる相手に依存し始めた。それまでは他人を信用できず、心を開いていたと話す。

受刑者・出所者の支援を行うNPO「マザーハウス」の五十嵐さんは服刑後の居場所づくりも重視

高校時代、吹奏楽部の活動を懸命に取り組む中で、うつ状態になつた。部活の厳しさに加えて、家庭では門限がうるさく、祖母や母が成績に過度に口を出し、次第にセックスに依存するようになつた。子どもに返ったかの部分をぶつけているようでした」(田上さん)。だが、社会人になってからは少し自由を感じるようになつた。男女関係にも口を挟むなど監視されている環境。

「今まで甘えられなかつた。子どもに返つたかの

部分をぶつけているようでした」(田上さん)

ただ、複数の男性と身体

を重ねていくうちに、同意

のないセックスを何度も経験する。田上さんにとっては性暴力だが、男性たちは理解せず、何度も被害に遭つてしまつてている。

「危険とわかつていても、やつぱり性的関係を求めてしまふんです」

性依存症の人たちは周囲

の理解が得にくく、孤立し

やすい。その現状に沿つた

支援が求められている。



榎本クリニック・斎藤さんは新著の「小児性愛といふ病」をはじめ、性依存症に関する著書多数

22年服役でもやめられない高齢者の万引き依存症

新宿にある高級デパート

の野菜売り場でのことだつた。手に取つたトマト3個入りパックを、手提げ袋の中に忍ばせ、店を出た。

「成功したと思いました。

それがきっかけでお店の物は「どれも、なんだつて気づきました」

目の前に座る81歳の京子さん(仮名)は、万引きに初めて手を染めた20年前を振り返る。

大型ショッピングセンターで、インゲン豆や大福餅などの食品に手がのびた。

「ドキドキした緊張感はありました」と京子さん

京子さんは、万引きに使わないのに、買い物はほかに使わないので、普段、台所で使わないので、万引きになってしまった。京子さんは、保安員に見つかって在宅起訴され、一緒に暮らす息子や娘は公判に出廷し、上申書も書いてくれたが、再

京子さんは、万引きに見つかって在宅起訴され、一緒に暮らす息子や娘は公判に出廷し、上申書も書いてくれたが、再

クレプトマニア という「病気」

法務省が発表した「令和元年版犯罪白書」によると、高齢者(65歳以上)の刑法犯検挙人員は約4万8800人で、2008年をピークに高止まり状態が続いている。罪名別では、全年齢層に比べて窃盗の割合が7割とも達し、その大半が万引きだった。総人口に占める高齢者の割合も増えている。罪名別では、全年齢層に比べて窃盗の割合が7割とも達し、その大半が万引きだった。総人口に占める高齢者の割合も増えている。

加えて、窃盗罪で服役し

た元受刑者が派出所後5年以

43・7%と高い。つまり1

度発症し、適切な治療が施

されなければ、覚せい剤取締

法違反の48・5%に次いで

京子さんは、万引きに見つかって在宅起訴され、一緒に暮らす息子や娘は公判に出廷し、上申書も書いてくれたが、再

京子さんは、万引きに見つかって在宅起訴され、一緒に暮ら

木村拓哉絶頂期再び!

追い風を吹かせたア戦友

フリ女性

デビュー曲で号泣
SixTONES

集中連載 米津玄師 デビュー前夜 7不思議

草拂剛今年の一文字は会

米倉涼子 Go with the Scoop

大島優子 米国人力車と朝ドラ破局

志村けん 頭も見たくないマジギレ事件

原晋監督 選手も眉をひそめる

原田龍二 横浜銀蝿40th 嵐

東京足立 父母の遺体と2年同居、囁かれる息子の偽装工作

結婚しない男 できない男

ホントの事情 息子が、兄が、叔父が…

持続のちんまげ大河が10倍面白くなる
『麒麟がくる』ナビ 目指せ貯金3万円UP

貯まる習慣 10

頻発している南海トラフ地震
地震は前兆か? 2020年の警告

高めあうのが
SMAPl♥

海老蔵への懇談
市川右團次 56

強い女性に憧れる
飯島直子 51

あれから1年…
市原悦子さん (享年82)
怖い! AMB
薬剤耐性
命の危険
遺族が初めて言ふ
おまやは
矢作もシヨック
やつぱり…なヤフセ疑惑
「家、ついて行ってイイですか?」

高級ステーキ店で失敗しない新年会

失敗しない、新年会

米国人力車と朝ドラ破局

頭も見たくないマジギレ事件

選手も眉をひそめる

ビジネス娘母原美穂さん 52

人生、反省。
対談集中連載

原田龍二 横浜銀蝿40th 嵐

東大教授が考案
1回3秒腰痛これだけ体操

独占告白あのとき、私は…
意外にお安い!
珍オーダーメードでチ
賃貸

浅香光代 91
ミッキー×サッキー騒動

依存症 あなたが
に飲み込まれるとき
お酒引きセラスギン

結婚しない男 できない男
ホントの事情 息子が、兄が、
叔父が…

持続のちんまげ大河が10倍面白くなる
『麒麟がくる』ナビ 目指せ貯金3万円UP

貯まる習慣 10

頻発している南海トラフ地震
地震は前兆か? 2020年の警告

週刊女性

1月28日号

特別定価420円
主婦と生活社

2020年1月14日発行、発売 毎週火曜日発行・発送

編集人 柄丸秀俊

発行人 倉次辰男
主婦と生活社発行

版元 〒104 東京都中央区京橋3-5-7
編集人柄丸秀俊
発行人倉次辰男
主婦と生活社発行

定価
特別
420円
本体
382円

No.3064

1月28日号

特別定価420円
主婦と生活社

1月28日号

特別定価420円
主婦と生活社

No.3064

1月28日号